

1) Convención Presidencial: hito en la historia de Chile. Otras

a) - Experiencia de una nueva concepción política: El Ciudadano como actor. historias en estos años

b) - Los Por eso las Primarias. -  
Alguien dijo: Todo está bien; hay que verlo como antes.

Pág. 4.-

c) El Resultado de las Primarias:

- Participación masiva.
- Experiencia de diversidad dentro de la Concertación  
No es que este sea 2 bloques; es acorralos que se agupan..
- Legitimidad del candidato.

d) - Hoy Culminamos en la Convención,

- Preservar democracia con identidad de cada uno.

e) Convención con ideas. - Convenciones.

+ que candidatos, empiecen..  
Entregamos el programa.

# Lo que somos...

2

- 1) Exorcismos hablar a los rios; a los que vienen dentro de la Concertación...
- 2) ~~At~~ Tenemos historia; vivencias; creencias...  
Somos parte de la Concertación...
- 3) Unos + democracia...
  - ① Enclaves autoritarios... - los que le profetizan la traición  
Páj. 6
  - ② Paso de sociedad de rebeldes arcaicos y anti-fus a los del progreso y modernidad.
  - ③ Ser profetista.
  - ④ Desarrollo ec. abierto y Estado: <sup>Estado Refutado</sup>  
Educación y  $\left\{ \begin{array}{l} \text{Primaria} \\ \text{Superior} \\ \text{Preuniversitario} \end{array} \right.$  12 años escolar.  
Salud: Abordamos de raíz (Zapatero) Fonseca.  
Prevención:.....
- ⑤ Hay + libertades:  
Cultura  
Jovenes →  
Mujeres

# Concertación.

3

- ① De instrumento para Consolidación Democrática  
" " para preparar Chile al próximo Siglo. Los Éxitos de hoy; El privilegio de mirar al horizonte.
- ② El nuevo mundo:
  - Un poder militar.
  - Tres poderes Económicos.
  - Economía abierta y regulada por los grandes.Hoy caen precios; hay crisis; ¿a qué gu'??  
Política Exterior.
- ③ Prepararse: Conocimiento. Capacitaciones.  
Ciencia Tecnología.
- ④ ~~He~~ Creer en la Concertación;  
Eso es el futuro.
- ⑤ - ~~Llevo como candidato de un partido;~~
  - Luchamos por ideas; La ética y moral.
  - Hablar al pueblo; Tener un la Competencia.
  - E. Frei próximo PdB.
  - Llevo como candidato: Proclamar E.F.
  - Self como ciudadano que cree en los que  
hemos hecho. - ahora a trabajar por Chile.

Déjenme decirles por qué actuamos como lo hicimos. Creo que la autocomplacencia no es buena compañera y la autocomplacencia corta los puentes hacia el futuro. Si usted está bien, ¿para qué entonces construimos futuro? Crecer es cambiar. Cambiar es pensar las cosas de nuevo y ajustar nuestros objetivos y los instrumentos que usaremos para lograrlos, y era necesario cambiar porque ya no estamos en 1989. Nuestro problema no es mas la dictadura.

Haber repetido las liturgias, esperando que los resultados sean igual de buenos, habría sido con certeza un error mayúsculo. Estoy seguro de que el país comprenderá la necesidad de los esfuerzos que hemos realizado. Hoy estamos orgullosos de la Concertación y de la forma en que ésta ha resuelto un problema fundamental. Pero más importante, orgullosos porque hemos dado un paso significativo para el sistema político chileno.

Por eso hoy está claro que seguiremos juntos en la Concertación. Esta alianza que ha obtenido importantes éxitos, ha posibilitado una transición inédita, ha dado gobernabilidad a este país y ha sido eficaz en su gestión. Hemos constituido la mayoría capaz que Chile anhelaba y, por ello, apoyaremos al presidente Aylwin y su gobierno hasta el último día de su mandato.

Pero también hay razones más profundas, concepciones sobre la sociedad que compartimos y que nos dan un perfil propio. Ellas pueden sintetizarse en el concepto de ampliación y profundización de la democracia. Hemos sido capaces de expresar y servir bien a Chile. Mientras para otros lo nacional se refiere al pasado y se relaciona con grupos pequeños, para nosotros el alma de Chile se enraiza en la historia del país. Tiene que ver con el futuro y se refiere al conjunto de los chilenos. A todos ellos. Por eso decimos que necesitamos ahora prepararnos para la próxima etapa. Prepararnos para tener una transformación de la producción de Chile, pero asegurarnos de que el crecimiento sea con equidad y llegue a todos.

Segundo, pensamos que el paso de la dictadura a la democracia es parte de una transformación más amplia y profunda de Chile. La de una sociedad que tiene resabios arcaicos y antiguos a otra de mayor modernidad y solidaridad, de mayor justicia social, donde profundizar la democracia quiere decir en último término que seamos más humanos. Y ello requiere un crecimiento estable, apertura de posibilidades y un marco de libertades en los ámbitos sociales, económicos y culturales.

Tercero. Ser progresista en el ámbito de las políticas públicas, más allá de la retórica, significa buscar soluciones sociales, económicas y políticas para todos los chilenos. No se progresa y se moderniza con millones de pobres que se quedan atrás. Con formas de producir arcaicas, donde la modernidad es la gran empresa de determinados sectores y los otros sectores están excluidos del progreso, la ciencia y la técnica. Este no es un Chile que se inserta plenamente en democracia para el próximo siglo.

Si la preocupación por el conjunto y por todos nos diferencia de los conservadores y derechistas, la preocupación por la eficiencia y la estabilidad nos diferencia de los populistas tradicionales. Estos, con frecuencia, proponen atajos por el camino fácil, tan falsos como las dictaduras "iluminadas" pero excluyentes de la mayoría. Es la solución fácil, que significa la bonanza de hoy y la crisis de mañana.

En cuarto lugar, sabemos que no hay, hoy día, en el mundo una opción alternativa como estrategia de desarrollo, si no es con una economía abierta e integrada al mundo, en donde el sector privado es un agente productivo importante. Pero, digámoslo también con la misma claridad: el mercado no resuelve por sí mismo todos los problemas de la sociedad. Y, es más: el sólo mercado mantiene las desigualdades de una sociedad.

Por eso no existe opción alternativa que no sea el Estado en la integración social al desarrollo, el Estado como elemento central para la regulación económica y social y el Estado en la concertación democrática de un proyecto nacional de desarrollo. Allí está el mundo. Los que creyeron que el mercado resolvía todo han visto un cambio radical y profundo. Y son las políticas públicas las que pueden establecer el equilibrio y garantizar una sociedad de iguales.

También, en quinto lugar, frente a este nuevo cuadro, tenemos que ser capaces de buscar la mejor forma de inserción para Chile en los aspectos políticos, sociales, comerciales, financieros y productivos.

La inserción internacional implica un cambio institucional de gran envergadura, a nivel de la empresa, a nivel de las relaciones entre empresarios y trabajadores, entre el gobierno y los empresarios. Esta inserción internacional nos obliga a un sexto elemento fundamental, la educación, que tiene un papel central en nuestra propuestas. Ella siempre fue importante, pero hoy pensamos que la educación es la base de la competitividad de Chile. Sin educación, no tendremos éxito en el próximo siglo. Y, en último término, la competencia internacional es competencia entre sistemas educativos al interior de cada país.

Por cierto, necesitamos, en séptimo lugar, una gestión macroeconómica equilibrada y previsible, sin aceptar las ideologizadas afirmaciones neoliberales de que con ella basta para un desarrollo equilibrado y equitativo. No señor, la gestión macroeconómica equilibrada es por cierto un requisito fundamental para el manejo del desarrollo de Chile, pero sin políticas públicas que garanticen equidad la sola gestión macroeconómica reproduce los desequilibrios y las desigualdades. Y cuando decimos Más Chile para Todos, decimos que no queremos mantener las desigualdades que hoy existen en Chile.